

Messe du mercredi 19 mai 2021

Mercredi de la 7^e semaine de Pâques

Première lecture (Ac 20, 28-38)

« Je vous confie à Dieu, lui qui a le pouvoir de construire l'édifice et de donner à chacun l'héritage »

→ Veiller, ce n'est pas qu'écouter Dieu, mais veiller sur soi-même et sur les autres

En ces jours-là, Paul faisait ses adieux aux Anciens de l'Église d'Éphèse. Il leur disait :

²⁸ Veillez sur vous-mêmes, et sur tout le troupeau dont l'Esprit Saint vous a établis responsables, pour être les pasteurs de l'Église de Dieu, qu'Il s'est acquise par Son propre sang.

²⁹ Moi, je sais qu'après mon départ, des loups redoutables s'introduiront chez vous et n'épargneront pas le troupeau.

³⁰ Même du milieu de vous surgiront des hommes qui tiendront des discours pervers pour entraîner les disciples à leur suite.

³¹ Soyez donc vigilants, et souvenez-vous que, durant trois ans, nuit et jour, je n'ai cessé, dans les larmes, de reprendre chacun d'entre vous.

→ Le responsable doit "reprendre" les autres, c'est dans son rôle

³² Et maintenant, je vous confie à Dieu et à la parole de Sa grâce, Lui qui a le pouvoir de construire l'édifice et de donner à chacun l'héritage en compagnie de tous ceux qui ont été sanctifiés.

³³ Je n'ai convoité ni l'argent ni l'or ni le vêtement de personne.

³⁴ Vous le savez bien vous-mêmes : les mains que voici ont pourvu à mes besoins et à ceux de mes compagnons.

³⁵ En toutes choses, je vous ai montré qu'en se donnant ainsi de la peine, il faut secourir les faibles et se souvenir des paroles du Seigneur Jésus, car Lui-même a dit : Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir. »

³⁶ Quand Paul eut ainsi parlé, il s'agenouilla et pria avec eux tous.

³⁷ Tous se mirent à pleurer abondamment ; ils se jetaient au cou de Paul et l'embrassaient ;

³⁸ ce qui les affligeait le plus, c'est la parole qu'il avait dite : « Vous ne verrez plus mon visage ». Puis on l'accompagna jusqu'au bateau.]

→ On a joie à recevoir ce qu'on a demandé, mais o, en a encore plus à donner à qui demande

→ Le plus bel adieu ? La prière ensemble !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 67 (68), 29-30, 33.34c.35a, 36

R/ ^{33a} Royaumes de la terre, chantez pour le Seigneur

Ton Dieu l'a commandé : « Sois fort ! »

Montre Ta force, Dieu, quand Tu agis pour nous !

De Ton palais, qui domine Jérusalem, on voit des rois T'apporter leurs présents.

→ Ce que le Seigneur nous commande, eh bien Il nous aide à le vivre !

Royaumes de la terre, chantez pour Dieu, jouez pour le Seigneur.

Voici qu'Il élève la voix, une voix puissante ; rendez la puissance à Dieu.

Il me redit avec force ce que j'oublie, à moi de rendre grâce à Lui est qui est tout pour moi

Redoutable est Dieu dans Son temple saint, le Dieu d'Israël ;

c'est Lui qui donne à son peuple force et puissance.

Béni soit Dieu !

→ N'écoutons pas trop distraitement ces phrases que le prêtre dit comme en liaison entre les différentes parties de la messe : ces paroles nous préparent aussi à recevoir l'Esprit Saint à la Pentecôte !

Acclamation (cf. Jn 17, 17ba)

Alléluia. Alléluia.

Ta parole, Seigneur, est vérité ;
dans cette vérité, sanctifie-nous.

Alléluia.

Prière d'ouverture Dieu d'infinie bonté, nous T'en prions : **accorde à Ton Église rassemblée par l'Esprit Saint de se dévouer de tout cœur à Ton service, et d'être unie dans l'accomplissement de Ta volonté**

Prière sur les offrandes Accepte, Seigneur notre Dieu, le sacrifice que Tu nous as dit de T'offrir ; et **par ces mystères célébrés pour Ta gloire, daigne poursuivre en Tes serviteurs Ton œuvre de sanctification et de salut !**

Antienne de communion "Quand viendra **le Défenseur, que je vous enverrai d'auprès du Père, Lui, l'Esprit de vérité** qui procède du Père, **Il rendra témoignage en ma faveur. Et vous aussi, vous allez rendre témoignage, car vous êtes avec moi depuis le commencement.**"

Prière après la communion **Que notre communion à ce mystère, Seigneur, ne cesse d'ajouter à Ta grâce, qu'elle nous purifie de plus en plus et nous dispose à recevoir un grand bienfait !** Par Jésus-Christ Ton Fils notre Seigneur.

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour avoir toute la fin de la grande prière de Jésus au Père après avoir donné Ses instructions à Ses apôtres au moment de donner Sa vie pour nous dans Sa Passion

Évangile (Jn 17, 11b-19)

« Qu'ils soient un comme nous-mêmes »

En ce temps-là, les yeux levés au ciel, Jésus priait ainsi :

^{11b}« Père saint, garde-les unis dans Ton Nom, le Nom que Tu m'as donné, pour qu'ils soient un, comme nous-mêmes.

¹²Quand j'étais avec eux, je les gardais unis dans Ton Nom, le Nom que Tu m'as donné.

J'ai veillé sur eux, et aucun ne s'est perdu, sauf celui qui s'en va à sa perte de sorte que l'Écriture soit accomplie.

¹³Et maintenant que je viens à Toi, je parle ainsi, dans le monde, pour qu'ils aient en eux ma joie, et qu'ils en soient comblés.

→ Mais pour collaborer à l'œuvre de Dieu il ne nous suffit pas de Le connaître et de croire en Son Fils...

¹⁴Moi, je leur ai donné Ta parole, et le monde les a pris en haine parce qu'ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi je n'appartiens pas au monde.

→ ...il faut aussi que nous soyons "UN" : un avec Lui, et un entre nous !

¹⁵Je ne prie pas pour que Tu les retires du monde, mais pour que Tu les gardes du Mauvais.

¹⁶Ils n'appartiennent pas au monde, de même que moi, je n'appartiens pas au monde.

¹⁷Sanctifie-les dans la vérité : Ta parole est vérité.

¹⁸De même que Tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi, je les ai envoyés dans le monde.

¹⁹Et pour eux je me sanctifie moi-même, afin qu'ils soient, eux aussi, sanctifiés dans la vérité.

²⁰Je ne prie pas seulement pour ceux qui sont là, mais encore pour ceux qui, grâce à leur parole, croiront en moi.

→ Car le plan du Seigneur c'est que le monde croie en Dieu et en ceux qu'Il envoie

²¹Que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi, et moi en Toi.

Qu'ils soient un en nous, eux aussi, pour que le monde croie que Tu m'as envoyé.

²²Et moi, je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée, pour qu'ils soient un comme nous sommes UN :

²³moi en eux, et toi en moi. Qu'ils deviennent ainsi parfaitement un, afin que le monde sache que Tu m'as envoyé, et que Tu les as aimés comme Tu m'as aimé.

²⁴Père, ceux que Tu m'as donnés, je veux que là où je suis, ils soient eux aussi avec moi,

et qu'ils contemplent ma gloire, celle que Tu m'as donnée parce que Tu m'as aimé avant la fondation du monde.

²⁵Père juste, le monde ne T'a pas connu, mais moi je T'ai connu, et ceux-ci ont reconnu que Tu m'as envoyé.

²⁶Je leur ai fait connaître Ton Nom, et je le ferai connaître, pour que l'amour dont Tu m'as aimé soit en eux, et que moi aussi, je sois en eux.]»

→ Une fois qu'ils croient en Lui, Jésus peut demeurer en eux et les aider à vivre leur vocation et donc leur bonheur !

Homélie de la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Ambroise Riché, vicaire de la paroisse

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir » : [Hormis le début du chapitre 1] il n'y a pas de parole de Jésus dans les Actes de Apôtres, sauf celle-ci [qui est au chapitre 20]. Une parole trop simple pour avoir été donnée par le Seigneur Lui-même ? Notons qu'il s'agit là de don sincère, venant du cœur. Et que c'est plus une révélation qu'un commandement. L'homme – seule créature créée pour elle-même [et non pas pour l'harmonie de la nature] – ne se trouve lui-même qu'en se donnant [il a été créé pour se donner, pour aimer]. Et c'est en vivant pour ce pour quoi on est fait qu'on parvint au bonheur !

« Sanctifie-les dans la Vérité » : la Vérité, Dieu l'a profondément incarnée dans sa vie chrétienne, et ce faisant Il nous révèle qu'Il est totalement aimé du Père, qu'Il se reçoit totalement de Lui. Quand Jésus expirera sur la Croix, Il « remettra l'Esprit »... et nous pourrons recevoir cet Esprit, et être par Dieu « sanctifié dans la vérité », puis dans le don sincère de notre vie, afin que nous puissions devenir comme Lui. Désirons cela, et demandons de savoir accueillir cette sanctification, et que nous puissions ainsi atteindre le bonheur pour lequel nous sommes faits, Amen.

Clé de lecture Prions en Église de la 1^{ère} lecture

Roselyne Dupont-Roc, bibliste

L'Esprit Saint vous a établis responsables pour être les pasteurs de l'Église de Dieu qu'Il s'est acquise par Son propre Sang

« Son propre Sang » : à qui renvoie le possessif, à Dieu ou à l'Esprit ? L'expression reste étrange [Le Fils n'est-Il pas le seul de la Trinité à avoir du sang ?], à tel point que les copistes dès le IV^e siècle ont remplacé « de Dieu » par « du Seigneur », ou « Son propre Sang » par « le Sang de Son propre Fils ». Leur compréhension était « sacrificielle » : l'Église naît du sang versé sur la Croix.

Mais le texte dit probablement les choses autrement. Le sang, dans la tradition juive, est le lieu et le signe de la vie. L'Église appartient à Dieu : en lui envoyant Son Esprit, Dieu lui insuffle sans cesse Sa propre vie. Sans cesse Il renouvelle en elle le don qu'Il nous fait en Son Fils, donc l'Église vit de l'Esprit, d'un amour partagé et du don de chacun à tous.

Commentaire Prions en Église du psaume du jour

Sœur Emmanuelle Billoteau, ermite

Consentir à la force

« Sois fort ! » Une force qui est celle de Dieu même. Alors, sachons implorer l'Esprit qui nous donnera ce don pour garder la Parole, rester fidèles à la vérité, demeurer dans l'unité, accomplir notre mission dans le monde (Jn 17). Car le combat spirituel est toujours d'actualité. Notre participation à la vie de Dieu ne se fera pas « sans nous », sans notre consentement à être transformés, sanctifiés, dépouillés de ce qui nous encombre. Alors nous pourrons chanter et jouer pour le Seigneur !

Commentaire « Découvrir Dieu » de l'évangile

Père Alain de Boudemange

« Il y a plus de bonheur à donner qu'à recevoir »

Moments ultimes que Jésus passe avec Ses disciples... Dans les derniers mots qu'Il adresse à Son Père avant d'être arrêté, Jésus rappelle toute la vocation et l'itinéraire de ces hommes que Son Père Lui a donnés, qu'Il a choisis et qu'Il prépare à prolonger Son œuvre dans le monde. Jésus prie Son Père pour que Ses apôtres, et nous-mêmes à leur suite, soient « sanctifiés dans la vérité », en recevant l'Esprit Saint, en se laissant entièrement pénétrer et conduire par Lui. Il ne s'agit pas simplement d'une situation momentanée ou d'une mission ponctuelle ou d'une émotion passagère, mais d'une consécration de la personne. Par notre baptême, nous avons reçu cette même vocation. Ouvrons notre cœur, en ces derniers jours de préparation à la Pentecôte, pour nous laisser renouveler dans cette consécration. Viens Esprit Saint !